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партнёры прОекта

Официальные 
партнёрыАвАнт-ПЕРСОнА 2016 

Вот уже пятый год Группа изданий «Авант» 
определяет наиболее значимые события, компании и 
персоны прошедшего года, оказавших и оказывающих 

позитивное (с нашей точки зрения) влияние на эконо-
мику и бизнес сообщество региона.

Более двух месяцев проходил сбор заявок и отбор пре-
тендентов на главные номинации «Авант-ПЕРСОНЫ». 
Имена лауреатов и победителей будут названы на тор-
жественном мероприятии 23 марта в ресторане IMPRESS.

подробнее на сайте www.avant-partner.ru

В ЮрГЕ обсУдиЛи иНВЕсТиции
На прошлой неделе состо-

ялось очередное, VI заседание 
«Клуба Инвесторов Кузбас-
са». Обсудить самые акту-

альные вопросы по развитию 
бизнеса в регионе между собой 

и в прямом диалоге с пред-
ставителями власти со-

брались не только местные 
предприниматели, но и гости 

из Москвы. По данным орга-
низатора Клуба, областного 
агентства по привлечению и 

защите инвестиций, совокуп-
ный объём вложений членов 
Клуба в экономику региона 

по итогам 2015 года составил 
3 млрд рублей. Традиционно 

членам клуба были презенто-
ваны новые проекты, иници-

аторы которых находятся в 
поиске финансирования. 

Площадкой для встречи на этот 
раз была выбрана Юрга – моного-
род, ожидающий обещанного ему 
статуса территории опережаю-
щего социально-экономического 
развития (ТОСЭР). 

Напомним, об одобрении за-
явок на создание ТОСЭР от четы-
рёх российских моногородов, в их 
числе от Юрги, Минэкономразви-
тия сообщило в октябре минувше-
го года. И хотя соответствующего 
постановления правительства 
ожидали до конца 2015 года, оно 
ещё не вышло. Как сообщил инве-
сторам начальник департамента 
инвестиций и стратегического 
развития Кемеровской области 
антон Силинин, по заявке име-
ется положительное заключение 
Минэкономразвития, в настоящий 

момент постановление прави-
тельства находится на согласо-
вании в Минфине. «В Минфине 
всегда очень осторожно подходят 
к утверждению документов, свя-
занных с предоставлением на-
логовых льгот. Мы надеемся, что 
постановление будет подписано 
не позднее второго квартала теку-
щего года», – успокоил он членов 
клуба, заверив, что поводов для 
беспокойства нет. 

Глава Юрги Сергей попов так-
же напомнил инвесторам, что на 
территории города действует зона 
экономического благоприятствова-
ния (ЗЭБ), предоставляющая биз-
несу льготы по налогам и сборам 
на региональном и муниципальном 
уровнях. К примеру, резидент ЗЭБ, 
ООО «Завод ТехноНИКОЛЬ-Си-

бирь», по итогам 2015 года за счёт 
налоговых преференций сэконо-
мил 48 млн рублей чистой прибыли. 

Тем временем в городе готовят-
ся стартовать несколько проектов, 
рассчитывающих на получение 
статуса резидентов ТОСЭР и на-
логовые льготы, которые за этим 
последуют. 

Как рассказал Сергей Попов, 
планируется строительство те-
плицы площадью 15 га, объём фи-
нансирования составит 1,5 млрд 
рублей. Сейчас ведутся перего-
воры с инвестором, идёт подбор 
подходящего земельного участка. 

Кроме того, город инициирует 
строительство крупного терми-
нально-логистического комплекса. 
По словам мэра, аналогов ему нет 
не только в Сибири, но и в России: 
комплекс предполагает складиро-
вание и хранение различной про-
дукции, а также её переработку и 
оказание целого спектра сервис-
ных услуг. Конкретные параметры 
проекта пока не раскрываются, но 
о его масштабах можно судить уже 
по тому, что он включает в себя 
даже строительство гостиниц. Сей-
час ведутся переговоры с потенци-
альными инвесторами – интерес 
к проекту и готовность в нём уча-
ствовать, строить свои терминалы, 
проявили крупные компании из 
Москвы, Санкт-Петербурга и Но-
восибирска. По оценке Сергея По-
пова, в активную реализацию про-
ект перейдёт после официального 
присвоения Юрге статуса ТОСЭР. 
В беседе с «Авант-ПАРТНЕРом» 
мэр сообщил, что защита проекта 
состоялась в Московской школе 
управления «Сколково», проект 
был представлен на суд рабочей 
группе во главе с первым вице-
премьером игорем Шуваловым. В 
«Сколково» стоимость строитель-
ства терминально-логистического 
комплексав Юрге оценили в сумму 
свыше 9 млрд рублей. 

Следующий проект, по созда-
нию в Юрге рыбоводного произ-
водства форели, реализует «Си-
бирская Инвестиционная Груп-
па», соинвестором выступает мо-
сковская лизинговая компания 
«ТрансФин-М». Как сообщила 

начальник отдела кредитного 
анализа «ТрансФин-М» Мария 
прозорова, актуальность проек-
та обусловлена тем, что в России 
производится очень мало охлаж-
дённой рыбы – в основном произ-
водят замороженную, выловлен-
ную в северных морях. Санкции 
усугубили дефицит охлаждённой 
рыбной продукции. Строительство 
высокотехнологичного завода по 
выращиванию форели в условиях 
замкнутого водоснабжения позво-
лит производить 1 тыс. тонн рыбы 
в год. На текущий момент идёт под-
готовка площадки, в проект вло-
жено более 65 млн рублей, но его 
общая стоимость – 750 млн рублей, 
и стороны заинтересованы в при-
влечении заёмного финансирова-
ния. По словам Марии Прозоровой, 
«ТрансФин-М» готов участвовать 
в проекте путём предоставления 
поручительства инвестиционным 
структурам или в качестве фрон-
тирующего заёмщика. Срок воз-
врата инвестиций составит 6 лет, 
ожидаемая выручка – 450 млн 
рублей в год. 

Мария Прозорова также от-
метила, что у «ТрансФин-М» есть 
и другие проекты в Кузбассе, в 
основном они связаны с лизинго-
выми услугами в сфере добычи и 
транспортировки угля. Но компа-
ния заинтересована в диверсифи-
кации портфеля, поэтому готова 
рассматривать и другие проекты, 
в том числе стартапы и новые про-
изводства, с требуемым объёмом 
инвестиций от 50 млн до милли-
ардов рублей. «Нам интересно 
вхождение в капитал, так как это 
даст больший контроль над про-
ектом, – добавила Мария Прозо-
рова. – «ТрансФин-М» не является 
фондом – мы привлекаем деньги 
от финансирующих институтов, 
но, в отличие от банков, мы можем 
профинансировать более рисковые 
проекты».

Стоит отметить также про-
ект восстановления производ-
ства на «Новокузнецком вагоно-
строительном заводе», который 
«ТрансФин-М» также намерен 
реализовать. 

АК Т УА ЛьНо
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29 февраля кемеровский ар-
битраж признал обоснованным 
заявление ПАО «Сбербанк» о 
признании несостоятельным ООО 
«Трансхимресурс» и ввёл процеду-
ру наблюдения в отношении долж-
ника. Требования банка, на основе 
которых подавалось заявление, 
составляют почти 384 млн рублей, 
все они обеспечены залогами в виде 
объектов недвижимости. Попытка 
«Трансхимресурса» привлечь к 
мирному урегулированию с бан-
ком стороннего инвестора не уда-
лась, позволив лишь на несколько 
месяцев отсрочить введение на-
блюдения.

Заявление о признании ООО 
«Трансхимресурс» банкротом 
поступило в суд от Сбербанка 19 
октября прошлого года. Однако, на 
заседании по рассмотрению обо-
снованности этого заявления 23 
ноября представитель должника, 
Ольга Юрина, ходатайствовало 
об отложении, поскольку должник 
не успел подготовиться к разбира-
тельству, и в связи с тем, что «идут 
переговоры с инвестором Чукрее-
вым, который готов погасить обя-
зательства» «Трансхимресурса». 
Ходатайство от предпринимателя 
Ильи Чукреева к этому времени 
уже поступило в суд. В нём он 
также просил отложить заседание 
суда, поскольку намерен «погасить 
задолженность ООО «Трансхим-
ресурс» в полном объёме» – 383,9 
млн рублей по трём кредитным 
договорам. 

На заседании суда 17 дека-
бря ходатайство об отложении до 
февраля 2016 года заявила уже 
представитель Сбербанка Ольга 
Вегнер. Она сообщила, что уже 
«есть определенные договорен-
ности» с инвестором, который вы-
разил готовность погасить долги 
«Трансхимресурса», но у банка 
«долгая процедура согласования 
с центральным аппаратом». В на-
чале февраля представитель банка 
признала, что переговоры по сдел-
ке цессии долга Чукрееву ничего 
не дали, и «вопрос о её заключении 
сегодня не актуален». Ольга Вегнер 
пояснила, что в банке «принято 
решение настаивать на первона-
чальном заявлении». В заседании 
суда был объявлен перерыв до 
9 февраля, когда представитель 
«Трансхимресурса» Ольга Со-
нина в очередной раз попросила 
отложить разбирательство, чтобы 
довести до конца переговоры инве-
стора Ильи Чукреева и Сбербанка 
о переуступке задолженности 

«Трансхимресурса» перед банком. 
Суд на это дал ещё две недели от-
срочки, но они ничего не дали. 

На заседании суда 29 февраля 
Ольга Сонина признала, что «до-
говориться с инвестором, к сожа-
лению, не удалось». Суд ещё раз 
проверил требования заявителя – 
они были по трём кредитным дого-
ворам на 207,8 млн рублей, на 83,1 
млн и на 93 млн, соответственно, 
– и удовлетворил заявление Сбер-
банка, введя наблюдение. Выясни-
лось при этом, что все требования 
банка обеспечены залогами – зе-
мельными участками и зданиями, 
в которых располагаются предпри-
ятия шиномонтажа и авторемонта, 
а также дилерский центр «Золотой 
дюйм» в Новокузнецке. Временным 
управляющим назначена елена 
Бортникова, рассмотрение отчёта 
по итогам наблюдения назначено 
на 19 июля 2016 года.

А 4 марта арбитражный суд 
оставил без рассмотрения первое 
заявление о признании несо-
стоятельным кемеровского ООО 
«Компания «Олга», работающего 
на кемеровском рынке автосер-
виса и поставок запчастей с 2000 
года. Дело о банкротстве компании 
было возбуждено по заявлению 
кемеровского ООО «Рекламное 
агентство «Европа», которому 
должник не выплатил 364 тыс. 
рублей, и этот долг был признан 
обоснованным судебным решени-
ем 11 ноября 2015 года. Уже после 
подачи РА «Европа» заявления о 

банкротстве «Олги» в дело при-
шёл ещё один заявитель – ООО 
«Нокиан Шина» из Ленинград-
ской области, российское  под-
разделение известного финского 
производителя Nokian Tyres. Его 
представитель александр лосев 
заплатил долг компании «Олга» 
перед «Европой», внеся необходи-
мую сумму на депозит арбитраж-
ного суда, и заявил, что теперь он 
по закону является кредитором 
– заявителем в деле. 

Как ни странно, ни представи-
тель рекламного агентства артем 
коль, ни представитель долж-
ника Ольга Губина с этим не со-
гласились. Первый заявил, что 
действия Лосева выглядят стран-
но, ведь ООО «Компания «Олга» 
ликвидируется, его кредиторская 
задолженность превышает 94 млн 
рублей, при этом есть долги по 
зарплате и налогам. Поскольку 
они имеют приоритет перед тре-
бованиями РА «Европа», гашение 
Лосевым долга перед агентством 
Артём Коль назвал «злоупотре-
блением правом». Кроме того, по 
его данным, переход долга без со-
гласия должника и первоначаль-
ного кредитора не предусмотрен 
договором между «Олгой» и «Ев-
ропой» от 1 мая 2015 года. Ольга 
Губина в свою очередь заявила, 
что гашение задолженности тре-
тьей стороной не предусмотрено 
законодательством. 

Александр Лосев не стал скры-
вать, что, погасив долг за РА «Ев-
ропа», он действовал в интересах 
ООО «Нокиан Шина». Действия 
компании «Олга» и РА «Европа» 
он назвал «контролируемым бан-
кротством», по поводу которого 
уже «подготовлены заявления в 
правоохранительные органы». В 
итоге, суд согласился с тем, что у 
«Олги» в связи с оплатой третьим 
лицом уже нет долга перед РА 
«Европа», и требования по долгу 
перешли к Александру Лосеву. 
Тот в свою очередь заявил, что 
прощает долг и отказывается от 
требований признать компанию 
«Олга» банкротом. Теперь в дело 
о банкротстве вступает ООО «Но-
киан Шина», заявление которого 
суд будет рассматривать следую-
щим (дата рассмотрения пока не 
назначена). 

Между тем, сервисные центры 
«Олга» продолжают работать. По 
сведениям «А-П», в качестве пред-
приятий других лиц, юридических 
и ИП. 

Егор Николаев

Так ООО «Шахта «Тайлепская» 
планирует запустить предприятие 
открытой добычи угля в этом году. 
Как сообщил председатель совета 
директоров предприятия евгений 
Шевелев, горные работы на участ-
ке развернулись еще в прошлом 
году, непосредственно к добыче 
разрез приступит в апреле, воз-
можно, в мае. По его оценке, общие 
инвестиции в запуск предприятия 
проектной мощностью 1 млн тонн 
угля в год составят около 500 млн 
рублей, из которых около 300 млн 
в текущем году, остальные были 
сделаны ранее. В 2016 году новое 
предприятие планирует добыть 
500 тыс. тонн угля, на проектную 
мощность выйти к 2018 году. До-
бываемый уголь предполагается 
обогащать на фабриках Кузбасса. 

Запасы угля коксующихся ма-
рок К, КС и энергетической Т на 
участке Карачиякский, который 
разрабатывает «Тайлепская», 
составляют 15 млн тонн. К имею-
щимся запасам предприятие пла-
нирует сделать прирезку, для чего 
будет инициировать проведение 

аукциона по продаже прав на не-
дра на новый участок с запасами в 
15 млн тонн. В то же время аффи-
лированное с «Тайлепской» ООО 
«Шахта «Троицкая» разрабаты-
вать свой участок недр  Сарбалин-
ский не планирует. Как сообщил 
Евгений Шевелев, в нынешних 
условиях это нецелесообразно, и 
лицензию на Сарбалинский пла-
нируется вернуть государству. 
Хотя проект строительства на этом 
участке шахты мощностью 3 млн 
тонн угля в год уже подготовлен. 

Лицензию на участок Сарба-
линский с запасами угля коксую-
щихся марок К, КС и ОС 44,7 млн 
тонн ООО «Шахта «Троицкая» 
приобрело в ноябре 2007 года за 110 
млн рублей. В тот момент предпри-
ятие (также как и шахта «Тайлеп-
ская») было аффилировано с ОАО 
«Объединенная металлургическая 
компания» (ОМК), однако, в начале 
2012 года ОМК вышла из угольных 
проектов. 

ООО «Русский уголь – Куз-
басс» планирует увеличить до-
бычу угля в текущем году на 9%, 

до 1,2 млн тонн с 1,1 млн в 2015 
году, а в течение двух лет – до 2 
млн тонн. Как сообщил директор 
компании по перспективному 
развитию Денис пружина, рост 
добычи обеспечит перезапуск 
разреза «Евтинского» в составе 
компании. В связи с переоформ-
лением лицензий на недра и по-
лучение заново разрешительной 
документации это предприятие в 
составе компании простаивает два 
года, перезапустить его планиру-
ется в середине нынешнего года. 
Инвестиции компании в обновле-
ние горнотранспортной техники в 
2016 году составят 100 млн рублей.

Сбыт дополнительных объемов 
угля, по оценке Дениса Пружины, 
должно обеспечить увеличение в 
течение 2016 года доли экспорта с 
текущих 10% до 30%. Экспортные 
поставки предполагается нара-
щивать за счёт восточного направ-
ления, куда уголь с предприятий 
ООО «Русский уголь — Кузбасс» 
ранее не поставлялся.

В конце 2015 года, как объяви-
ла компания «Русский уголь», её 
активы в Кемеровской области, 
разрезы «Евтинский» и «Заду-
бровский», объединенные в ООО 
«Русский уголь – Кузбасс», были 
проданы предпринимателю алек-
сандру нецветаеву. 

Егор Николаев
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 дЕ ЛоВЫЕ НоВос Ти цЕНА ВопросА

ООО «Трансхимресурс» 
было учреждено предпри-
нимателем Игорем Лысенко 
(он же – бессменный генди-
ректор) в июле 1995 года. 
Занималось поставками 
шин, автозапчастей, ав-
тохимии и масел, является 
дилером автомобилей мар-
ки Mitsubishi, была дилером 
Ssangyong, и до июня 2015 
года – Hyundai. С июня 2015 
года дилером данной марки 
выступает ООО «Восток-
Моторс», единственным 
учредителем которого яв-
ляется Илья Чукреев. Одна-
ко в Новокузнецке дилером 
Hyundai продолжает вы-
ступать другая компания 
Лысенко, ООО «Золотой 
дюйм».

24 миллиона 990 тысяч рублей внесенной арендной платы должен вернуть 
кемеровскому ООО «Кузбасс Капитал Инвест» (ККИ, контролируется семьей Ко-
лесник, владельцев ритейлера «Система Регион Март») комитет по управлению 
муниципальным имуществом Новокузнецка в связи с тем, что арбитражный суд по 
иску ККИ признал недействительным аукцион по продаже прав аренды земельного 
участка в Новоильинском районе Новокузнецка и сам договор аренды. Указан-
ный участок площадью 12,95 тыс. кв. метров, расположенный по пр. Запсибовцев, 
квартал 4-4А, и предназначенный под строительство  спортивно-развлекательного 
комплекса, ККИ получил после аукциона проведенного КУМИ в начале марта 2014 
года, предложив заплатить за годовую аренду 16,66 млн рублей при трехлетнем 
сроке аренды. Перед торгами ККИ внёс 6,7 млн рублей задатка, в апреле 2014 года 
– 18,29 млн рублей арендной платы за 18 месяцев. Но затем компания выяснила, 
что оговоренные перед аукционом условия освоения участка не соответствуют 
действительности – нет мощностей для подключения комплекса к внутриквар-
тальным сетям теплоснабжения. В начале прошлого года ККИ предложил КУМИ 
Новокузнецка расторгнуть договор аренды, но получил отказ. В результате, ком-
пания пошла в суд, который в этой спорной ситуации признал правоту арендатора. 

31 миллион 532 тысячи рублей получит Кемеровская область в 2016 году из 
федерального бюджета на гранты для начинающих фермеров. Эта часть суммы, 
которую 27 февраля правительство России распорядилось выделить на софинан-
сирование субъектами федерации расходных обязательств по предоставлению 
грантов на создание и развитие крестьянского (фермерского) хозяйства и единов-
ременной помощи на бытовое обустройство начинающим фермерам. Всего по этому 
распоряжению в этом году выделено 3,9 млрд рублей. 

162 миллиарда 60 миллионов рублей составили инвестиции в основной капитал 
в Кемеровской области в 2015 году, сообщил территориальный орган Федераль-
ной службы госстатистики по Кемеровской области (Кемеровостат). Это 70,2% от 
уровня 2014 года, когда инвестиции в основной капитал, по данным Кемеровостата, 
составили 230,95 млрд рублей. Инвестиции в основной капитал в главную отрасль 
индустрии Кузбасса, угольную, немного выросли (на 2,4%) в прошлом году – до 44,7 
млрд рублей против 43,65 млрд годом ранее. Заметный рост был отмечен в секторе 
обрабатывающих отраслей – на 26,1%, до 16,9 млрд рублей против 13,4 млрд годом 
ранее, в частности, в таких отраслях как нефтепереработка и производства кокса, 
производство машин и оборудования, металлургия, химическое производство. В 
то же время сократились вложения в пищевую промышленность, в производство 
транспортных средств, а больше всего –  в 9 раз – в энергетику. Что связано с 
выполнением в 2014 году программы модернизации и строительства новых мощ-
ностей в Кузбасском филиале ООО «Сибирская генерирующая компания». Кроме 
указанных промышленных отраслей, увеличивших инвестиции в 2015 году, почти 
все остальные отрасли экономики Кузбасса, за исключением сферы «гостиницы и 
рестораны», снизили инвестиционную активность.

УГоЛьНЫЕ пУсКи 

продоЛЖАТсЯ
Вводы новых добывающих мощностей в углепроме 

Кузбасса продолжатся и в этом году, несмотря на слож-
ную рыночную ситуацию. Значительного прироста в 
общей добыче они не прибавляют, но показывают на-

строй инвесторов, планирующих вкладываться в уголь.

«МАррТЭК» продАдУТ обЫчНЫМ способоМ
Кемеровский арбитраж прекратил производство по заявлению конкурсного управля-

ющего кемеровского ООО «МаррТЭК» риммы краснощековой об утверждении измене-
ний и дополнений в положение о порядке продажи имущества должника. На заседании 
суда 1 марта Римма Краснощекова сообщила, что накануне комитет кредиторов «Марр-
ТЭКа» утвердил «новый порядок продажи», отменив при этом порядок, принятый ещё 
в августе 2015 года, об изменении которого и просила в своём ходатайстве конкурсный 
управляющий. Старым порядком, по которому продажа имущества должника так и не 
проводилась, предусматривал регистрацию права собственности ООО на предприятие 
единым комплексом, в который бы входило не только материальное имущество, но и ли-
цензии. В декабре 2007 года ООО «МаррТЭК» (принадлежит семье Сафиных) приобрело 
лицензию на  участок Хмелевский в Промышленновском районе. Уточнённые запасы на 
нём составляют 51,1 млн тонн бурого и 295 млн каменного угля. Впрочем, при реализа-
ции конкурсной массы «МаррТЭКа» «имущественным комплексом» его покупатель по 
российскому законодательству получит право на разработку Хмелевского, но лицензию 
ему придётся переоформлять на новое лицо. 

АВАриЯ НА бЕрЕзоВсКой ГрЭс 
УВЕЛичиЛА зАГрУзКУ сТАНций сГК  
Электростанции ООО «Сибирская генерирующая компания» (СГК), расположенные 

в 4 сибирских регионах, за два месяца работы 2016 года выработали 8,32 млрд кВт-ч, что 
на 8% выше относительно аналогичного периода 2015 года. Предприятия СГК, располо-
женные в Кузбассе, обеспечили 55% этой выработки, 4,57 млрд кВт-час. Как сообщила 
пресс-служба кузбасского филиала СГК, этот показатель на 15,8% больше показателей 
января-февраля 2015 года. В феврале семь станций СГК в Кузбассе выработали 2,17 
млрд кВт-ч, на 12% больше, чем в феврале прошлого года. При этом в работе находилось 
практически все генерирующее оборудование кузбасских  станций, что было обуслов-
лено в том числе аварией энергоблока №3 на Березовской ГРЭС в Красноярском крае. 
При общей установленной мощности 4120,8 МВт кузбасские станции СГК выходили в 
феврале на уровень нагрузки в 3376 МВт. 

НА УГЛЕпроМЕ НоВЫй зАМ ГУбЕрНАТорА 
9 марта губернатор Кемеровской области аман тулеев назначил на должность и.о. 

заместителя губернатора по угольной промышленности 40-летнего александр Даниль-
ченко, сообщила пресс-служба администрация Кузбасса. Вновь назначенный чиновник 
в 1998 году окончил Кемеровский государственный университет по специальности 
«Финансы и кредит», получив квалификацию «экономист», в 1999 году получил степень 
магистра по специальности «Техники и технологии» в Кузбасском государственном тех-
ническом университете (квалификация «горный инженер»), затем работал на предпри-
ятиях угольной отрасли Кузбасса. Перед назначением в обладминистрацию Александр 
Данильченко с 2011 года работал первым заместителем генерального директора ООО 
«Разрез Березовский» (входит в группу «Стройсервис»). Его предшественник, андрей 
Гаммершмидт, работал заместителем губернатора Кузбасса по углепрому с мая 2013 
года. О причинах его ухода пресс-служба обладминистрации не сообщила, известно 
лишь, что он долгое время находится на больничном.

АбК «КоКсоВой» оТдАЮТ проКопьЕВсКУ
Арбитражный суд Кемеровской области принял к рассмотрению заявление конкурсного 

управляющего ООО «Шахта «Коксовая-2» андрея Матюшина об обязании администрации 
Прокопьевского городского округа принять в муниципальную собственность администра-
тивно-бытовой комбинат шахты. Здание комбината, признанное объектом культурного 
наследия, уже продавалось на аукционе, проведенном в ходе конкурсного производства, в 
начале 2014 года. Победителем торгов, которые организовал тогдашний конкурсный управ-
ляющий «Коксовой-2» евгений лазаревич, было признано новосибирское ООО «Транс-
сибсервис» с предложением заплатить за здание площадью 7,5 тыс. кв. метров 693,8 тыс. 
рублей. В октябре 2014 года арбитраж по жалобе Андрея Матюшина отменил результат 
торгов, поскольку объект культурного наследия следовало продавать через конкурс, и 
имущество вернули должнику. После этого нынешний конкурсный управляющий шахты 
неоднократно пытался продать АБК, но желающих приобрести его не нашлось. 

АВТобАНКроТсТВА 
сЛУчАЮТсЯ

Трудности и проблемы сопровождают не только сырьевые рынки. И в такой, казалось бы, стабильной 
отрасли, как продажи и обслуживание автомобилей крупные компании тоже могут обанкротиться. В 
конце февраля наблюдение было введено в кемеровском ООО «Трансхимресурс». Аналогичный сценарий 
ждёт, очевидно, и ООО «Компания Олга», хорошо известную автовладельцам Кемерова. При этом 
попытка банкротства компании со стороны недавнего кемеровского партнёра не прошла, и теперь 
настаивать на признании «Олги» несостоятельной будет производитель шин Nokian.
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В НоГУ с бизНЕсоМ

Совершенствование линейки продуктов и услуг, стремление выявить и 
удовлетворить потребности корпоративных клиентов – таковы тренды 
современного банковского обслуживания. Сбербанк определил их важнейшими 
в своей работе. Как результат – всё большее количество предпринимателей 
и организаций делают свой выбор в пользу крупнейшего банка страны.

По итогам 2015 года приток но-
вых клиентов – юридических лиц в 
кузбасские филиалы крупнейшего 
банка страны составил 6 тыс., на 
сегодняшний день уже каждый 
второй представитель малого и 
микробизнесарегиона имеет счёт 
в Сбербанке. 

«Цель нашей работы – выстра-
ивание долгосрочных отношений 
с клиентами, – комментирует 
заместитель управляющего Ке-
меровским отделением антон 
Милютин. – Мы клиентоориенти-
рованная сервисная компания, и 
потому меняемся в соответствии с 
ожиданиями и требованиями на-
ших клиентов».

Как показывают опросы самих 
предпринимателей, их главная 
потребность – экономия. Причём 
речь идёт не только об экономии 
на цене денежных ресурсов, но и об 
экономии времени, которая дости-
гается за счёт мобильности и до-
ступности удалённых банковских 
сервисов. Только такой подход от-
крывает широкиевозможности для 
роста и развития бизнеса.

Стратегия Сбербанка направ-
лена именно на это. В частности, в 
минувшем году были значитель-

но усовершенствованы решения, 
касающиеся удалённых каналов 
обслуживания корпоративных 
клиентов. Такой формат исполь-
зования банковских услуг позво-
ляет организациям оперативно 
совершать множество операций 
в круглосуточном режиме. На 
сегодняшний день уже 95% кор-
поративных клиентов Сбербанка 
в Кемеровской области получают 
услуги через удалённые каналы, 
доля таких операций достигла 86% 
в общем объёме. 

Очевидно, что высокий уро-
вень доверия к системе «Сбербанк 
Бизнес Онлайн» поддерживается 
не только её удобством, но и при-
знанием среди профессионалов. 
Так, в деловой среде не остался 
незамеченным тот факт, что в 
2015 году «Сбербанк Бизнес Он-
лайн» вошла в пятёрку лучших 
мировых финансовых сервисов 
в номинации «Превосходный 
клиентский опыт» от ассоциации 
BBA FinancialInnovationAwards.

В числе нововведений Сбер-
банка, по достоинству оцененных 
в минувшем году бизнес-клиента-
ми – онлайн-резервирования рас-
чётного счёта. Данную операцию 

можно совершить круглосуточно 
из дома или офиса, просто зайдя 
на сайт Сбербанка. Она требует 
от клиента минимум информации, 
зато позволяет тут же получить 
номер своего счёта и включить в 
договор, сообщить его контрагенту 
и получить на него зачисления, не 
дожидаясь фактического откры-
тия. По словам Антона Милютина, 
в последнем квартале 2015 года  
97% всех счетов, или 1,5 тыс., 
были открыты с помощью данного 
сервиса. 

Адаптируясь к потребностям 
клиентов, в прошедшем году 
Сбербанк увеличил продолжи-
тельность операционного времени 
для приёма платёжных докумен-
тов в сервисах онлайн – теперь 
оно длится с семи утра до восьми 
вечера, в скором времени плани-
руется продлить его до одиннад-
цати вечера. 

Приём наличных на расчётный 
счёт через устройства самообслу-
живания с онлайн зачислением 
– ещё одна современная услуга 
для бизнеса, упрощающая жизнь 
предпринимателям. Данная услу-
га доступна во всех устройствах 
самообслуживания с функцией 
приема наличных на территории 
Кемеровской области, поэтому 
клиенты Сбербанка могут само-
стоятельно внести себе на счёт 
свою выручку в любое удобное для 
них время. 

Ещё один популярный среди 
предпринимателей продукт от 
Сбербанка – корпоративная кар-
та, с помощью которой можно как 
пополнить расчётный счет, так и 
получить наличные в любом бан-

комате, без привязки к конкрет-
ному офису банка. Такая карта 
открывается на основе платёжных 
систем Visa и MasterCard на имя 
уполномоченных сотрудников 
компании и даёт доступ к расчёт-
ному счёту в круглосуточном ре-
жиме. С её помощью можно совер-
шать покупки в торгово-сервисной 
сети. Особенно удобна такая карта 
в командировках (в том числе за 
пределы Российской Федерации), 
позволяет контролировать и ана-
лизировать расходы сотрудников, 
а при необходимости - увеличить 
расходный лимит.  

Не обошёл в 2015 году Сбербанк 
своим вниманием и потребность 
клиентов в оптимизации и сокра-
щении своих расходов, в том числе 
– на банковские услуги. Ответом на 
это стало предложение пакетных 
услуг расчётно-кассового обслу-
живания для малого и микробизне-
са. Приобретение услуг «в пакете» 
обходится заметно дешевле, чем 
отдельно, по стандартным рас-
ценкам, и это позволяет клиентам 
экономить. Этим предложением 
не замедлили воспользоваться 
уже 85% клиентов Кемеровского 
отделения. 

Делая ставку на инновационное 
развитие, Сбербанк не забывает 
и про традиционные направле-
ния банковского бизнеса. Уже не 
первый год, являясь одним из ос-
новных кредиторов региональной 
экономики, банк не отказывается 
от данного статуса и в экономиче-
ски сложные времена. В прошед-
шем 2015 году банк продолжал 
кредитовать все категории кли-
ентов, общий объём кредитного 

портфеля по итогам года превысил 
163 млрд. рублей, увеличившись 
за год на 24 млрд. 

Кредитными ресурсами Сбер-
банк поддерживает и малое пред-
принимательство, совершенствуя 
свои кредитные продукты и улуч-
шая условия по ним. Так, малому 
бизнесу в 2015 году в Кемеровской 
области было выдано около 2 млрд. 
рублей кредитов. 

Как отмечают в Сбербанке, в на-
стоящее время наблюдается «более 
взвешенное» отношение клиентов 
к новым инфраструктурным про-
ектам, однако интерес к развитию 
сохраняется, например, поступают 
новые заявки  со стороны угольного 
бизнеса. 

«Мы планирует нарастить кре-
дитный портфель в текущем  году,  
– подчеркнул заместитель управ-
ляющего Кемеровским отделени-
ем Сбербанка по корпоративному 
бизнесу Антон Милютин. – Ко-
нечно, текущая ситуация с ценами 
на финансовые ресурсы требует 
более взвешенной оценки рисков. 
Поэтому резкого прироста рынка 
мы не ожидаем. В поведении на-
ших клиентов сейчас также на-
блюдается большая осторожность 
при реализации инвестиционных 
замыслов, но потребность в обо-
ротных средствах у бизнеса со-
храняется». 

Каким бы ни выдался 2016 год 
с точки зрения спроса на кредит-
ные ресурсы, работа по совершен-
ствованию продуктовой линейки 
и повышению качества сервиса в 
Сбербанке продолжается, а зна-
чит, есть все основания ожидать 
притока новых клиентов.

 антон Милютин, 
заместитель управляющего кемеровским отделением Сбербанка

ЭНЕрГорЕсУрсАМ НУЖНА 
дисципЛиНА поТрЕбЛЕНиЯ

2 марта прошло заседание «круглого стола» «Платёжная дисциплина на рынке энергоресурсов: 
закон – в помощь», организованного Кузбасской торгово-промышленной палатой (КТПП), Си-
бирской генерирующей компанией (СГК) совместно с группой изданий «Авант». Представители 
органов государственной власти, контролирующих органов, ресурсоснабжающих организаций, 
управляющих компаний и ТСЖ, малого и среднего бизнеса обсуждали платёжную дисциплину на 
региональном рынке энергоресурсов. Ключевыми вопросами дискуссии стали введение новых норм 
в сфере платежей за энергоресурсы, нынешнее состояние с платежами и сложившаяся практика 
работы с должниками, отношения ресурсоснабжающих организаций и потребителей.

УжеСтОЧение 
ОтВетСтВеннОСти
С начала нынешнего года всту-

пил в силу федеральный закон 
об укреплении платежной дис-
циплины потребителей энергети-
ческих ресурсов. В соответствии 
с ним были внесены изменения в 
Жилищный кодекс РФ и отдель-
ные законодательные акты. Часть 
полномочий в этих вопросах деле-
гирована субъектам Федерации. 

Владислав Мищенко, член 
комитета по вопросам промыш-
ленной политики, ЖКХ и иму-
щественных отношений совета 
народных депутатов Кемеровской 
области, сообщил, что по новому 
законодательству пеня за неупла-
ту услуг ЖКХ теперь начисляется 
с 31 дня просрочки в размере 1/300 
ставки рефинансирования Центро-
банка от невыплаченной суммы за 
каждый день. Начиная с 91 дня, 
следующего за днём наступления 
установленного срока оплаты, по 
день фактической оплаты пеня 
будет начисляться в размере 1/130 
ставки рефинансирования ЦБ РФ. 
Таким образом, после трёх месяцев 
просрочки размер пени удваива-
ется (в настоящее время ставка 
рефинансирования ЦБ составляет 
11%). Кроме того, для отдельных 
категорий потребителей  устанав-
ливаются различные величины и 
порядок расчётов пени. Например, 
более жёсткие меры предусмотре-
ны для управляющих компаний. 
Для них, если они не рассчитались 
с поставщиками, пеня начисляется 
с 1 дня просрочки после установ-
ленной даты платежа в размере 
1/300 ставки рефинансирования 
ЦБ (с 1 по 60-ый день неуплаты), 
1/170 ставки рефинансирования 
– с 61-го по 90-й дни, 1/130 ставки 
– с 91-го дня просрочки платежа.

Законодательством определена 
группа не отключаемых потреби-
телей. К ним отнесены шахты, ко-
тельные, предприятия с опасными 
производствами и др., и для них 
установлен отдельный порядок 
взыскания задолженности. Список 
таких предприятий должен уста-
навливать сам субъект федера-
ции, но это возможно только после 
установления критериев на уров-
не Правительства РФ для таких 
хозяйствующих субъектов. Пока, 
как отметил Владислав Мищенко, 
такого документа нет. По-новому 
установлены с 2016 года наказания 

за административные правонару-
шения, увеличены штрафы. Напри-
мер, при самовольном подключении 
к энергосетям штраф для граждан 
поднят с 3-4 тыс. рублей до 10-15 
тыс., для должностных лиц – с 6-8 
тыс. до 30-80 тыс., для юридических 
лиц до 100-200 тыс. рублей.

ктО кОпит ДОлГи
Сергей короткевич, зам началь-

ника государственной жилищной 
инспекции Кемеровской области, 
сообщил, что долги за жилищно-

коммунальные услуги в Кузбассе на 
1 февраля 2016 года составили 2,3 
млрд рублей. О причинах появле-
ния такой большой задолженности 
он ничего не сообщил, но напомнил, 
что управляющие компании (УК) 
обязаны перечислять платежи за 
ресурсы не реже одного раза в 5 
дней, нарушения такого порядка 
министерство энергетики опре-
делило как административные, 
однако, суды с таким подходом 
пока не соглашаются, и в Кузбассе 
пока нет вступивших в законную 
силу судебных решений об адми-
нистративных правонарушениях в 
порядке платежей. А вот начальник 
областного департамента жилищ-
но-коммунального и дорожного 
комплекса Дмитрий рябцев от-
метил, что из задолженности в 2,3 
млрд просроченная составляет уже 
1,1 млрд рублей, невозвратная – 
90,5 млн. «Повышение платёжной 
дисциплины потребителей энер-
горесурсов – значимый вопрос, 
который находится под постоян-
ным контролем региональных вла-
стей, – подчеркнул он. Однако, по 
его данным, за год долги за ЖКУ 
снизились всего на 62 млн рублей. 

Хотя уровень сборов собственно с 
населения колеблется в районе 98-
100%, по некоторым территориям он 
иногда ниже, а иногда даже выше. 
В качестве «конкретных мер воз-
действия» по отношению к непла-
тельщикам он назвал ограничения 
водо- и электроснабжения, которых 
с начала 2016 года введено около 30 
тысяч, а мер избавления от непла-
тежей УК – заключение договоров 
о прямой оплате, которых только 
за январь 2016 года было заключе-
но 1149. Дмитрий Рябцев ещё раз 

подчеркнул, что платёжная дисци-
плина оказывает непосредственное 
влияние на то, как ресурсоснабжа-
ющие организации выполняют свои 
производственные, ремонтные, 
инвестиционные программы.

Особенно сложной складывает-
ся в Кузбассе ситуация с неплате-
жами за другой важный энергоре-
сурс – за электроэнергию. евгения 
Баклан, директор по работе на 
оптовом рынке электроэнергии 
ОАО «Кузбассэнергосбыт», со-
общила, что на начало февраля у 
компании накопилась дебиторская 
задолженность за электроэнергию 
в 3,2 млрд рублей, из которых 1,8 
млрд – просроченная, процент 
реализации в январе 2016 года со-
ставил только 83% против 97% за 
весь 2015 год. «Пока справляемся 
с этими долгами успешно, но если 
они продолжат рост, нам придётся 
недоплачивать за передачу элек-
троэнергии сетевым компаниям». 

Рост задолженности за элек-
троэнергию отражает общую ситу-
ацию с неплатежами в коммуналь-
ной сфере. Как подчеркнула Елена 
Баклан, заметнее всего выросли 
долги предприятий именно этой от-

расли – поставщиков других ком-
мунальных ресурсов, водоканалов, 
теплоснабжающих организаций и 
др. При доле в общем потреблении 
электроэнергии, поставляемой 
«Кузбассэнергосбытом», в 9% эти 
потребители набрали 29% всех 
долгов, 944 млн рублей. «А ограни-
чивать их мы не можем, ведь могут 
пострадать их потребители», – по-
яснила Елена Баклан. 

инна Бак, директор по работе с 
гражданами-потребителями ОАО 
«Кузбассэнергосбыт», отметила, 
что у компании 821 тыс. потреби-
телей – граждан, и процент реали-
зации им электроэнергии состав-
ляет около 100%. За прошлый год 
он составил 99,6%, но, поскольку 
сбыт этим потребителям имеет 
огромный размер, 4 млрд рублей, 
«даже один процент даёт прирост 
задолженности на 40 млн рублей, а 
5% – уже 200 млн рублей, поэтому 
нужно держать планку». Традици-
онно, на фоне других территорий, 
высокий уровень задолженности 
потребителей Новокузнецка и Но-
вокузнецкого района, 237 млн ру-
блей, что составляет трехмесячное 
(!) начисление, Междуреченска, 26 
млн рублей, Белово, 32 млн, Кеме-
ровского района, 16 млн, Топок и 
Топкинского района, 12 млн. Как 
достижение представитель ком-
пании отметила, что за четыре года 
«только удалось остановить рост 
задолженности, и даже это можно 
считать определенным достиже-
нием». Около 500 управляющих 
компаний, по данным Инны Бак, 
накопили 208 млн рублей долгов, 
из которых 78% являются про-
сроченными, и опять самой про-
блемной территорией выступает 
Новокузнецк, в котором накоплено 
114,2 млн рублей, 55% всех долгов. 

Почему именно такие террито-
рии как Новокузнецк, Междуре-
ченск, Белово, Кемеровский район, 
не самые бедные и не самые нераз-
витые (если не сказать, наоборот), 
накапливают такие большие долги, 
эксперты ясно не смогли объяс-
нить. Только елена камнева, за-
меститель директора СРО Ассоци-
ации ЖКХ Кемеровской области, 
попыталась найти причину такого 
положения дел в Новокузнецке. 
По её мнению, всё дело в большом 
числе управляющих компаний в 
городе и сопутствующей этому 
низкой платёжной дисциплине. 

как БОрОтьСя 
С неплатежаМи
Елена Камнева на примере 

Новокузнецка, пояснила, что все 
применяемые УК средства для 
воздействия на должников (от-
ключения воды, канализации, 
электроэнергии, судебное взыска-
ние) имеют ограниченное воздей-
ствие. К примеру, эффективность 
судебного взыскания при помощи 
судебных приставов составляет 
всего 45%, а 9% исполнительных 
листов возвращается из-за невоз-
можности взыскания. Наименее 
эффективным является отклю-
чение электроэнергии, поскольку 
обратное включение очень легкое. 

Даже запирание канализации спе-
циальными устройствами не всегда 
срабатывает, поскольку «квалифи-
цированный сантехник их убира-
ет». По ёё мнению, грамотная рабо-
та самих управляющих компаний 
непосредственно с населением – 
один из факторов и своевременной 
оплаты, и эффективного решения 
в случае возникновения задол-
женности. Кстати, представители 
«Кузбассэнергосбыта» отметили, 
что перевод на прямые договоры 
жителей ряда многоквартирных 
домов Новокузнецка позволили 
остановить рост задолженности.

Крупнейшими поставщиками 
коммунальных услуг, естествен-
но, выступают энергетические 
компании. Особенно важны их по-
ставки тепла городам и посёлкам 
Кузбасса, а энергетикам в свою 
очередь важна своевременность 
оплаты тепла. Юрий Василенко, 
начальник управления по работе 
с дебиторской задолженностью 
Кемеровского филиала ООО «Си-
бирская теплосбытовая компа-
ния» (входит в СГК) отметил, что 
энергетикам приходится работать 
сразу по четырём направлениям, 
чтобы взыскать долги за тепло – 
досудебное, судебное взыскания, 
исполнительное производство, от-
ключение услуги. По его данным, 
судебное взыскание оказывается 
вполне эффективным – за 2015 год 
только в Кемерове компания на-
правила 1300 исков на общую сум-
му 950 млн рублей, и порядка 80-
85% задолженности было погашено 
ещё до вынесения судебных актов. 
Однако для ведения судебных дел 
компании приходится содержать 
целый отдел специалистов.

В рамках исполнительного про-
изводства компании приходится 
взыскивать деньги со счетов по-
требителей в банках, обращаться 
к работодателям должников, доби-
ваться запретов на регистрацион-
ные действия с объектами недви-
жимости. А самым эффективным 
средством воздействия на должни-
ков было и остается отключение их 
от поставок тепла и горячей воды.

Юрий Василенко сообщил, что 
есть план с 2017 года «реализовать 
схему прямых платежей – от по-
требителей сразу поставщикам, 
управляющие компании должны 
заниматься обслуживанием жи-
лья, а не бегать за коммунальными 
платежами». 

Так или иначе, дискуссия в ходе 
«круглого стола» показала, что до 
настоящей платёжной дисциплины 
в оплате жилищно-коммунальных 
услуг в регионе ещё очень далеко. 
Но как отметила татьяна Мосейко, 
начальник департамента по работе 
с членами палаты Кузбасской ТПП: 
«Это мероприятие станет ещё од-
ним шагом в совершенствовании 
механизмов работы по новому зако-
ну – все замечания и предложения, 
прозвучавшие в ходе данного кру-
глого стола, будут формализованы 
и переданы в органы исполнитель-
ной и законодательной власти для 
дальнейшей работы».

Антон Старожилов 

В ЮрГЕ обсУдиЛи иНВЕсТиции
Завод сейчас находится в со-

стоянии банкротства, решением 
собрания кредиторов в ноябре 2015 
года было одобрено введение внеш-
него управления, в данный момент 
готовится его план. Общий объём 
долга НКВЗ перед кредиторами со-
ставляет 5,9 млрд рублей, основная 
часть задолженности приходится 
на ПАО «ТрансФин-М»(44%) и 
Сбербанк (39%). По словам замру-
ководителя департамента опера-
ционного лизинга «ТрансФин-М» 
евгения ковалёва, стороны нахо-
дятся в конфликте по поводу наи-
более оптимального пути развития 
ситуации: Сбербанк настаивает на 
продаже активов, «ТрансФин-М» 
убеждён, что продажа имущества с 
торгов с учётом дисконта позволит 
покрыть лишь малую часть долга, 
а восстановление производства на 
НКВЗ вполне реально. 

«ТрансФин-М» разработал 
антикризисный план, подразуме-
вающий использование площадки 
НКВЗ по нескольким направле-
ниям: производство вагонов, их 
ремонт и утилизация. По словам 
Евгения Ковалёва, при разработке 
плана компания опиралась на свои 

возможности по загрузке мощно-
стей нового предприятия на базе 
НКВЗ: «ТрансФин-М» профинан-
сировал покупку 56 тыс. железно-
дорожных вагонов, из них половина 
находятся в организациях с уча-
стием самой лизинговой компании. 
Также у «ТрансФин-М» есть соб-
ственная операторская компания. 

«Только по нашим предпри-
ятиям в этом году будут списаны 
1,7 тыс. вагонов, их нужно утили-
зировать, – рассказывает Евгений 
Ковалёв. – Не менее10 тыс. вагонов 
в этом году нужно будет ремонти-
ровать, так что мы вполне сможем 
выступить основным заказчиком. 

Наконец, в прошлом году (в 
целом по рынку) было списано 100 
тыс. вагонов, а построено 27 тыс. 
– значит, потребуется произво-
дить новые. Производство вагонов 
позволит получать около 200 млн. 
прибыли в год». По данным Ев-
гения Ковалёва, завод занимает 
участок площадью в 21,5 га и 85 
тыс. кв. метров производственных 
помещений. Ремонт, утилизация и 
производство вагонов займёт лишь 
40% площадей НКВЗ, поэтому воз-
никла идея создать на оставшихся 
площадях индустриальный парк.

Согласно предложенному 
«ТрансФин-М» плану, НКВЗ пере-
даёт своё имущество якорному ре-
зиденту (управляющей компании), 
акции которого будут поделены 
между инвесторами (основными 
кредиторами НКВЗ). Это позволит 
создать на базе НКВЗ новое пред-
приятие без долгов. В будущем 
якорный резидент сможет выку-
пать эти акции. По словам Евгения 
Ковалёва, проект уже получил 
поддержку администрации Ново-
кузнецка. 

Завод был построен недав-
но – в феврале 2008 года, на базе 
«Завода по ремонту технологиче-
ского оборудования», и основные 
инвестиции в него уже вложены, 
но потребуются средства на со-
вершенствование инфраструкту-
ры в связи с новыми планами по 
его развитию. «Сейчас проходим 
технологический аудит и ведём 
переговоры с потенциальными ре-
зидентами, чтобы понять, что там 
ещё нужно», – охарактеризовал 
Евгений Ковалёв стадию реализа-
ции проекта.

Среди других проектов, пред-
ставленных для обсуждения 
участниками Клуба инвесторов, 

были строительство в Юрге со-
временного бизнес-центра (ООО 
«Центр содействия застройщи-
кам», Кемерово), создание пере-
движного участка по бурению 
геологоразведочных скважин на 
твёрдые полезные ископаемые 
(ООО «Алмаз», Киселёвск), про-
ект по сертификации в Европе 
уже разработанного полимер-
ного хирургического материала 
для профилактики послеопера-

ционных рубцов  IsoTiser (ООО 
«БиоТехнология», Кемерово), 
оказание высокотехнологичных 
услуг по набрызгбетонированию 
(торкретированию) без отскока 
сухих смесей (ООО «Сибком», 
Новокузнецк) и развитие спор-
тивно-туристического центра 
«Ворота в Горную Шорию» в по-
сёлке Мундыбаш Таштагольского 
района.  

Ксения Сидорова

Окончание. начало на стр. 1



- Я работаю в «Улыбке» седь-
мой год, пришла сюда, будучи 
студенткой третьего курса стома-
тологического факультета Кеме-
ровской медицинской академии. 
Мне нужен был опыт работы для 
дальнейшего трудоустройства. В 
других клиниках не очень доверя-
ют студентам-третьекурсникам, 
но генеральный директор «Улыб-
ки» Сергей Петрович Третьяков в 
этом отношении – исключение. Он 
за то, чтобы будущие врачи рабо-
тали еще в студенчестве, получали 
опыт и впоследствии становились 
достойными докторами. Я пришла 
на собеседование, и вот уже седь-
мой год я здесь.

- трудно было попасть в кли-
нику «Улыбка»?

- Непросто. Не могу сказать, что 
это была нереальная задача, но 
все-таки это было непросто.

- Что было самым главным?
- Желание. И чуть-чуть удачи.

- Самый запоминающийся день 
в клинике?

- Тут каждый день запомина-
ющийся, каждый день не похож 
на предыдущий. Работа с людьми 
сложна и одновременно интересна. 

Работая стоматологом в «Улыбке», 
я получила возможность позна-
комиться с большим количеством 
разных людей. Мне это очень ин-
тересно.

- Ваши пациенты, те, которые 
приходят к вам постоянно, чем-то 
отличаются от тех, кто посещает 
другие медучреждения?

- Мы меняем сознание человека. 
Мы пропагандируем профилакти-
ку – профилактика всегда лучше 
лечения. Приятно видеть, когда 
это работает – меняется питание 
человека, его уход за полостью 
рта, даже жизнь человека меняет-
ся кардинально. Более того, наши 
пациенты знают не хуже иных 
врачей, как должно проходить 
лечение.

- За семь лет работы в клинике 
«Улыбка» вы получили большой 
практический опыт…

- Достаточный, чтобы справить-
ся с любой проблемой пациента.

- …как вы считаете, вы до-
бились всего, чего хотели, нет ли 
желания почить на лаврах?

- Нет. Медицина – это та сфера 
деятельности, которая требует по-
стоянного пополнения знаний.
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жить 
С «УЛЫбКой»

пр-т ленина, 60  C 8:00 до 22:00, ежедневно
Ул. БОльШеВиСтСкая, 2  C 8:00 до 22:00, ежедневно

Ул. СВОБОДы, 3  C 8:00 до 22:00, ежедневно

Телефон 77-48-48 •Сайт улыбка42.рф • Группа в ВК /stomulybka

Сеть стома-
тологических 

клиник «Улыбка» 
отмечает 25 лет. 

Четверть века – 
серьезный возраст 
для любого учреж-

дения, возраст, 
когда пора подве-

сти первые итоги, 
и в то же время 

– период надежд 
и смелых планов 
в первую очередь 

для тех, кто 
работает здесь. 
Представляем – 

врач-стоматолог 
Марина рыжкова.

ВЕсЕННЕй диЕТЫ
Весна – сезон преображений. Впереди лето, грядет 

смена одежды с тёплой и объёмной на лёгкую и 
облегающую, и приходится призадуматься, о том, 

чтобы фигура привлекала внимание не недостатками, 
а достоинствами. А ещё впереди отдых, и пусть 

Турция с Египтом вне доступа (хотя, из последнего 
уже доносятся обнадеживающие сигналы), но 

Крым, Сочи, живописные озера Алтая и Хакасии, 
да и Юго-Восточную Азию, как и многие другие 
привлекательные курорты, никто не отменял. 

Поэтому с наступлением первых тёплых дней, многие 
все придирчивей оглядывают себя в зеркало. И не все 

отходят от него удовлетворенными.

пОСт – этО не Диета
У православных начинается Ве-

ликий пост. Но, случается, что у ре-
шивших соблюдать эту традицию, 
кроме благих мыслей об очищении 
и просветлении, пробивается и дру-
гая, лукавая мысль «Вот буду по-
ститься и похудею». «Прежде всего, 
я бы хотела обратить внимание на 
то, что пост – это не диета для по-
худения, это не способ избавиться 
от лишнего веса, – категорически 
отвергает эту идею диетолог Арина 
Никифорова. – Поэтому, если вы 
собираетесь держать пост только 
ради достижения определённой 
цифры на весах, то откажитесь 
от этой идеи. Для всех остальных 
же особых рекомендаций я дать 
не могу, т.к. Великий пост подраз-
умевает под собой определённые 
правила питания, которые полно-
стью (вплоть до времени приёма 
пищи и способов приготовления тех 
или иных продуктов) расписаны в 
православных источниках». Любовь 
Молярова отмечает, что пост – это 
не просто ограничение в питании, но 
в первую очередь, духовная прак-
тика. И добавляет, что «поскольку 
пост предполагает отказ от живот-
ной пищи, это однозначно несбалан-
сированное питание, и вес сбросить 
не всегда удается». Возможно, за 
счёт изменения характера пищи, 
уменьшения порций (много такой 
пищи не съешь) удаётся сбросить 
несколько килограммов, добавля-
ет она, но тут «главное помнить о 
важном правиле – не навредить». 
По её мнению, пост показан не всем 
(впрочем, и православные каноны 
это тоже учитывают): беременным 
и кормящим женщинам, а также 

людям с острыми или хронически-
ми заболеваниями пищеваритель-
ной системы поста лучше не при-
держиваться – недостаток белка 
может обострить существующие 
проблемы со здоровьем. 

Банан прОтиВ картОШки
Немаловажный для питания 

вопрос: какие продукты выбирать 
– местные или привозные? Любовь 
Молярова рекомендует – местные. 
Их выбирают не только из чувства 
патриотизма, но и по вполне прак-
тическим причинам – везти далеко 
не надо, а значит, продукция более 
свежая и не подвергнутая никакой 
обработке для долгого перевоза и 
хранения. Арина Никифорова про-
сит не забывать и другой аспект 
питания: «Я иногда спрашиваю 
своих подопечных: «Какой про-
дукт вы бы выбрали: местный или 
привезенный?». И все отвечают: 
«Местный, он же родной, полезный 
и натуральный». На что я задаю 
ещё один вопрос: «А откуда вы 
знаете, как выращивали местный 
продукт? Чем поливали ту же ка-
пусту? Или чем кормили корову? 
Как сделали сыр?». Всё дело в том, 
что мы не знаем, как именно про-
изводятся те или иные продукты, 
нам остаётся только надеяться на 
добросовестность производителей 
и на честность проверок. Поэтому 
не нужно покупать продукт толь-
ко потому, что он местный. Всегда 
смотрите на внешний вид продук-
та, на вид упаковки, она не должна 
быть рваной, мятой, потёртой. Если 
это фрукты/овощи, то понюхайте 
их. Яблоки, например, должны 
пахнуть яблоками».

В конечном счёте, особенно-
сти регионального питания – не 
такая уж незначительная вещь. 
На это обращал внимание ещё 
Мануил певзнер, основополож-
ник диетологии и клинической 
гастроэнтерологии в СССР, тот 
самый который разработал си-
стему из 15 диет по группам 
заболеваний. В своё время он 
занимался составлением нацио-
нального календаря питания. Как 
говорит Любовь Молярова, сейчас 
в связи с доступностью многих 
продуктов, в том числе и тех, ко-
торые никогда не росли здесь, у 
сибиряков есть широкий выбор. 
И когда возникает дилемма: что 
же выбрать для пополнения орга-
низма, например, калием, не все, 
даже самые яростные патриоты 
готовы предпочесть родную кар-
тошку привозному банану. По её 
мнению, региональное питание 
– больше вопрос философский, 
а вот избыточный вес – вполне 
конкретная проблема, касаю-
щаяся здоровья сибиряков. На 
сегодняшний день Сибирский 
федеральный округ занимает 
первое место в России по количе-
ству тучных людей. Извинять это 
можно и недостатком витаминов, 
и холодным климатом, требую-
щим калорийной пищи, но, когда 
смотришься в зеркало, эти изви-
нения не утешают. Не потому ли 
с таким энтузиазмом воспринят 
новый кузбасский тренд – худеть 
за уголь. Хотя каждый может 
придумать свой способ сбросить 
лишние килограммы – например, 
переплыть Босфор.

Светлана Платоненко

ЧтО Бы СъеСть, 
ЧтОБы пОхУДеть?
Изменить питание – это пер-

вое, что приходит в голову в 
таких обстоятельствах. И это за-
кономерно: как гласит народная 
мудрость, мы – это то, что мы 
едим. К сожалению, случается, 
что об этой народной мудрости 
вспоминают только тогда, когда 
организм преподносит неприят-
ные сюрпризы. И вот тогда-то на-
чинаются метания в поисках вол-
шебной диеты, которая исправит 
ситуацию. «Специальной весенней 
диеты не существует, – отмечает 
первым делом любовь Моляро-

ва, диетолог-эндокринолог, глав-
ный врач кемеровского Центра 
диетологии. – Стоит отметить, 
что диеты нацелены на быстрое, 
но кратковременное снижение 
веса, и это их недостаток. Хотя 
многих и такой эффект удов-
летворяет. Но гораздо полезнее 
рациональное питание, которое 
разрабатывается для каждого 
человека индивидуально и по-
зволяет поддерживать хорошую 
форму постоянно». Согласны с ней 
и другие специалисты-диетологи. 
«Я всегда выступаю за правильное 
адекватное питание, т.к. с его по-
мощью можно достичь любой по-

ставленной цели, – говорит  арина 
никифорова диетолог, основатель 
центра «Диетолог_и_Я». – Нужно 
похудеть? Хорошо, давайте пи-
таться правильно. Нужно набрать 
массу? И тут правильное питание 
поможет. Просто важно грамотно 

распределить баланс элементов 
в течение дня и определить свои 
индивидуальные порции. Если 
же выбирать различные сезонные 
диеты, то вскоре после похудения 
вес вернётся, т.к. при подобном 
питании баланс нарушается и 

организм худеет за счёт воды и 
мышц, а такое похудение недолго-
вечное, все килограммы вернутся 
уже через неделю-две после пре-
кращения диеты».

Итак, если желание побороться 
с набранными за зиму килограм-
мами велико, то, как советует Лю-
бовь Молярова, начинать нужно с 
посещения специалиста, причём, 
это особенно важно, если человек 
уже страдает от избыточного веса. 
Ведь именно специалист поможет 
выявить скрытые заболевания, 
которые способствуют набору веса, 
и правильно разработать рацио-
нальное питание, включающее все 
необходимые составляющие, в том 
числе пищевые волокна, микро-
элементы, витамины, и правильно 
распределить потребление пищи в 
течение дня. Кстати, современная 
диетология предлагает массу ва-
риантов для желающих сбросить 
лишний вес, не тратя время на 
поиск и приготовление нужных 
продуктов. Например, специально 
приготовленная еда, заморожен-
ная шоковым способом – такую 
услугу предлагает кемеровский 
Центр диетологии.

«Если говорить об особенностях 
весеннего периода, то именно в это 
время жители Сибири сталкива-
ются с дефицитом витаминов и ми-
кроэлементов, – отмечает Любовь 
Молярова. – Особенно необходимо 
обратить на дефицит витамина С 
и постараться включать в раци-
он побольше продуктов, которые 
его содержат – лимон, капуста, 
как натуральная, так и квашен-
ная». Кстати, изменив принципы 
питания, можно не только сбро-
сить набранные килограммы, но 
и избавиться от таких весенних 
симптомов, как усталость, спад 
работоспособности. «Изначально я 
бы посоветовала перейти с зимнего 
питания на более облегчённое ве-
сеннее, – советует Арина Никифо-
рова. – Зимой нам хочется съесть 
побольше горячей, тяжёлой пищи 
(супы, мясо пожирней, картофель 
и т.д.), поэтому в весеннее время я 
посоветую заменить наваристые 
мясные бульоны на нежирные 
куриные, покупая мясо, обращать 
внимание на количество жира в 
нём, отдавать предпочтение теля-
тине, индейке, кролику, курице. 
Также не стоит забывать про ово-
щи в рационе, клетчатка поможет 
в работе кишечнику, почистит ор-
ганизм от токсинов и шлаков после 
долгой зимы».

арина никифорова диетолог, 
основатель центра «Диетолог_и_я»

любовь Молярова, диетолог-эндокринолог, 
главный врач кемеровского центра диетологии

особЕННосТи
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туРниР ПО бОулингу нА кубОк РОтАРи клубА кЕмЕРОвО

В конце февраля в трк «Бай-
конур» прошел первый турнир по 

боулингу на кубок ротари клуба ке-
мерово. почти пять десятков участников 

состязались в командном и личном первен-
стве. Вот уж, действительно, соревнование, где главное 
– не победа, а участие, ведь все собранные в качестве 
оргвзносов средства пойдут как вклад на строительство 
детской площадки для детей с ограниченными возмож-
ностями по движению. напомним, что в 2014 году рота-
ри клуб кемерово уже построил подобную площадку в 
рудничном районе и передал её в дар городу.


